

# Sugerencias para el trabajo personal o en grupo con la

## Carta de Asís

*Dar y recibir en confianza*

Sugerencias a Carta 112.

### Introducción

Dice un dicho que donde hay confianza da asco. Ciertamente, cuando la confianza se confunde con la falta de respeto o el abuso de confianza, se rompe el humus de toda relación de cercanía natural. Y sin embargo, no podemos vivir sin confiar, sin ese ambiente donde fluya naturalmente el dar y el recibir. Es el clima de familia, de fraternidad, de comunión.

### Reflexión

¿Cuánto necesitamos un ambiente de confianza! La vida en un ecosistema de sospechas y de malos rollos se vuelve insoportable y enferma; como un ambiente lleno de humos cancerígenos. Sin ese clima enfermamos.

Tenemos experiencia de situaciones, ambientes, círculo de relaciones donde no se da la confianza. A veces se disimula, otras es patente el desencuentro y la desconfianza. Podría recordar esos recuerdos, las sensaciones vividas, el precio pagado de mi paso por esos ambientes tóxicos: épocas en la familia, en el trabajo, entre las amistades...

Pero también uno tiene recuerdos de ambientes de confianza sanos, donde la vida ha sido más natural, abierta, enriquecedora. Agradecer esas experiencias de confianza es importante, porque han sido verdaderas, y pueden seguir siéndolas.

Pero requiere poner de nuestra parte. Ese ambiente en una relación, en un grupo, en la pareja, en la familia, requiere tarea, estar atentos a ciertos cuidados, a saber abrirnos, a hablar, a comunicarnos, a ofrecernos. Y también a recibir, a escuchar, a acoger... ¿Qué aspectos me son más fáciles y cuáles son mis dificultades? Porque el dar y el recibir requieren aprendizajes y actividad.

¿Y con Dios? ¿Cómo voy aprendiendo a dar y recibir? ¿Cómo va siendo esa relación de confianza?

### Texto bíblico

Leemos el texto de Pablo donde pide a los Corintios que sean generosos con otras comunidades que están en situación de pobreza. Dice que la fe conlleva también generosidad, donación. Y a su vez, capacidad de pedir desde la necesidad y acoger lo que se nos ofrece. La fe nos abre a un tipo de relación abierta, una relación donde fluye el intercambio, no mercantil, atendiendo a las necesidades de los demás desde lo que se es y se tiene. Ese intercambio se da en la confianza de los que han recibido la gracia de Jesús. No es cuestión sólo de buena voluntad, sino de la novedad del Evangelio que nos hermana.

### Franciscanismo

¿Qué me produce escuchar esas recomendaciones de Francisco para los suyos? A veces creemos que ese ámbito humano de confianza, sólo se puede dar entre los que, de forma natural, se quieren: familia, amigos y pocos más. Pero quizá sea posible crear entornos humanos donde se puedan vivir relaciones de confianza más allá de las naturales. Las comunidades a las cuales se dirige Francisco así lo atestiguan. Requiere voluntad, determinación, generosidad, etc. Pero también acoger el milagro de la confianza, que es más que la suma de lo que ponemos desde nosotros. ¿Con quién o quiénes creo que podría avanzar en confianza?

### Invitación a la oración

El papa Francisco es sensible a todo este mundo de la pobreza y de la ecología, pero no por ideología sino por ser creyente en el Dios de Jesús. Lee y ora con el texto que se muestra en la carta, oración alabanza, de agradecimiento, de petición... Detente en lo que más te llega y dirígesela a Dios.